DIARIO DEL FRENTE POPULAR

Redacción, Administración y Talleres: Calatrava, 10 Dirección abreviada: «Pueblo». Franqueo concertado Apartado, 15 :: MUNIC: Teléfono, 98

Año XXVII :: Nimero 8.604

Ciudad Real.-Viernes, 7 de Mayo de 1937

Prec. del ci-

: 15 céntimos

Las tropas gubernamentales continúan avanzando

La burbarie fascista sigue bombardeando poblaciones indefensas sin objetivo alguno El Gobierno adopta medidas para evitar sucesos desagradables en retaguardia

NOTA EDITORIAL

Obras de paz en plena guerra a muerte

El domingo pasado, con asistencia de los ministros señores Just, Esplá y Girat, celebróse la inauguración de las obras del Pan tano de Alarcón, junto al pueblo conquense del mismo nombre. El acto tué conmovedor y sosemne a un tiempo. Lo presenció mucha gente, negada de todos los puntos de la provincia, de Madrid y de Valencia, y su significación excepcional excepcional, sobre todo dadas las circunstancias—tué senalada elocuentemente por el Ministro de Obras Púnheas, señor Just, en un bedo discurso, que mereció unánimes aplausos.

El pantano de Aiarcon, ubicado totalmente en la provincia de Cuenca, formará, según el plan, cuya ejecución comenzara el ante rior domingo, un embalse en el río Júcar, aguas arriba de las Ho ces de Alarcón. El cierre del vaso estará emplazado en el estrecho de Tejeras, en el kilómetro 200 del itinerario del río y a la entrada de las Hoces. La capacidad útil será de E.200.000.000 de metros cúbicos. La superficie acuatica, de 77 kilómetros cuadrados. La longitud de la cola, de 50 kilómetros. Habrá que variar de emzamiento el pueblo de Gascas. El pueblo de Valverde, que que plazamiento el pueolo de Gascas. En puede de como al como al río de como al río d dido por una presa de 28 metros de altura. Como el río Júcar corta la carretera de Aragón a Valencia en Olivares, y como el embelse de Alarcón cortará, a su vez, el actual puente e inundará la carretera aludida en una longitud de 2.583 metres, se construirá un viaducto de hormigon armado, con tramos rectos de 35 y 25

La obra, que alestiza también a los afluentes el Gritos y el Albaladejo, permitirá dotar suficientemente los actuales riegos del Júcar. Les principales acequias beneficiadas son las de Escalona. Particular de Antella, Carcagente del Jucar, Mayor de Sueca, Ma yor de los Cuatro Pueblos. Mayor de Cullera y de la Vega, con a extensión de 47.000 hectáreas. Permitirá, además, la puesta en riego de 15.000 hectáreas y la regularización de 35 metros cúbicos por segundo en Cofrentes, para los aprovechamientos de energia de Rambladeca y Cortes de Pallás, los más importantes de la región. La obra total costará unos 60 millones de pesetas.

Mientras los facciosos destruyen pueblos, aldeas y ciudades no dejando por donde pasan piedra sobre piedra, la República, al mo tiempo que se defiende contra ellos, sigue laborando por la riqueza, la cultura y la prosperidad de España.

Alza escuelas y sanatorios. Atiende a la niñez y construye pan

A la hora en que, con asistencia de tres de sus ministros, eran inaugurados los trabajos del embalse de Alarcón, tan necesario para Cuenca y Valencia, tronaba el cañón faccioso en Vizcaya y en Madrid. En Vizcaya ardian poblaciones y caserios. En Madrid se derrumbaban edificios. En uno y otro sitio, morian seres ino centes, niños, mujeres y ancianos.

¡Qué diferencia entre la República y sus enemigos!... La República civiliza, crea, innova, tiende la mano al desvalido, se preocupa del porvenir de las nuevas generaciones. Los rebeldes quen, derriban, violan, roban, matan. Ni la miñez, ni la ancianidad, ni el sexo, son respetatos por sus mercenarios. Odian tado lo noble, todo lo digno, todo lo honrado, todo lo santo, todo lo que levanta los pies del polvo, todo lo que pone emoción en el alma y llanto de ternura en los ojos. Por eso les mandan Queipo, et alcohólico payaso de la radio Sevilla; Franco, el mediocre e in-sensible; Mola, el verdugo de los estudiantes. No tienen otros hombres. No podrían teherlos tampoco. La causa es digna de sus deres y heraldos.

¡Sublime espectáculo el de la República española! Traicionada, atacada, invadida , teniendo que luchar con ejércitos extranjeros. mbatida por los fascismos centroeuropeos y occidentales, des amparada, con raras excepciones, por las democracias de Europa y América, que debían haber sido sus aliadas naturales, lucha con ismo, devueive golpe por golpe, se arma, se organiza, improa ejércitos aguerridos y aún le queda energía y recursos para emeter empresas propias de los tiempos de paz bonancible.

El ejemplo que ofrece al mundo no puede ser más admirable.

"Caja postal de Ahorros. (Con la garantia del Estado). Interia: 3 por 100 anual en libretas de libre disposición. Libretas a plazo de un año: 8 y medio por 100 amai. (Ciudadanos! con-tribuir a fortalecer la economia nacional ingrentado vuestros ahorros en la Caja Postni?. COMENTARIO DEL DIA

La generosidad con los vencidos

Ese grotesco payaso de Queipo de Llano, al ocuparse, en una de sus char las radiadas sevillanas, de la rendición de los situados facciosos del santucrio de la Virgen de la Cabeza, ha pretendido, una vez más, calumniar a los dejensores de la República. Y ha dr cho: "Solo se sabe de seiscientos de los rendidos. Pero en el santuario ha bia 1.200 personas. Ello quiere decir que los rojos, en el momento de la rendición, han asesinado a los otros sciacientos que faltan".

A la misma hora en que el miserable borracho que tiraniza a la infeliz Andalucia lanzaba su calumnia, el uz Anaatucia tanzava su catannat, et Presidente del Consejo y Ministro de la Guerra, señor Largo Caballero, en viaba al coronel jeje del Ejército re publicano del Sur, el despacho que

sigue: "Felicito efusivamente, tanto a us ted como a las fuerzas que han logrado la rendición de los facciosos de San ta María de la Cabeza. Así se vence, luchando silenciosa y enérgicamenie. De esta manera, el triunfo será de Es paña. Ordeno que, tanto a los prisioneros como a sus familias, se les trate con toda clase de consideraciones. Cuando un pueblo como España tiene fe en su victoria, puede permitirse, sin menoscabo de su dignidad, ser generoso con los vencidos.

Los prisioneros, efectivamente, gún los despachos llegados de Ubeda, pasan de 1.200. Además de los guas dias civiles y de sus familias, había en el santuario otras muchas personas, comprometidas en la rebelión o que temian ser perseguidas por sus antece-dentes políticos. Todos, combatientes y no combatientes, no sólo vieron sus vidas respetadas, sino que fueron socorridos en el acto con ropas, medic-

Han dicho que no se rindieron an ica, no ya porque su jefe, el demasio do famoso capitán Cortés, secundado por los tenientes Ruano y Rueda, fu silaban a cuantos se hacian sespecho sos de tibieza o manifestaban desalien to, sino porque desde Sevilla, les de n diariamente, por la radio, que no se rindieran, pues si lo hacian sin es perar a que se les pudiera socorrer, serian externinados por los rojos, que no dan cuartel a sus prisioneros y que no conocen la compasión ni la piedad. Ellos lo creian. Y al ver cómo les tra taban, cómo les medicinaban, alimentaban y vestian, cómo se buscaba le che caliente para los niños, cómo los médicos del Ejército leal reconocian, curaban y recetaban a los enfermos y heridos, cómo se daba ropas limpias y decentes a las mujeres, como se fras ladaba a todos en cómodos vehículos a pueblos y ciudades de la retaguar dia, lloraban de alegria y agradeci-mento y exclamaban: "¡Si lo hubiémiento y exclamaban:

Pero ¿qué se ha creido el vil clown de Sevilla? ¿Se figura, acaso, que en nuestro campo hay gentes capaces de asemejarsele y de vengar en prisione ros, enfermos, heridos, niños y muje-res, los crimenes imperdonables que cometen él y sus complices?

En Guernica han sido asesinados, con metralla, con bombes, quemados

GLOSAS CATALANAS

npertancia del ocasionado por la vio lento rebeldia de la clase plutocrática española, torzosamente han de caer en olvido inmediato, aunque no perenue, muchas cuestiones y posibilidades, pre paratorias del tráuma doloroso, y alen-tador a la vez, que sufre el Estado, en su más genérica y valiosa represen

El Pueblo Manch

Los primeros graves conflictos que se le presentan al Gobierno Samper son de orden regional, Cataluña y Vas conia, cansadas de la oprobiosa po-lítica de hermético cerrilismo, prolongación del sustentado por las antiguas oligarquias feudales, se niegan a cumplir, no ya la legislación enterpecedo ra de un Parlamento equivoco, sino también los juicios y sentencias del supuesto inapelable Tribunal de Car

El dilema es éste: o se da por ter minada la complacencia del Poder con las regiones o se descalifica el Gobierno radical cedista, y con él, la política de regresión prometida por el iazo" y secundada por el granuja senecto del ensanchamiento republicano.

Como lo primero es peligroso y lo segundo supondría un patinazo gro tesco, que levantaría albórbolas de rechitla general, se opta por dar largas al asunto, esperando la maduración del golpe que las Derechas van preparando en la sombra, con amoroso afán exterminativo.

¿Llegará ese sueño a realizarse? Tiene demasiada prisa Gil Robles por conquistar el Poder. Además, sus accionistas le empujan y no se resignan un estancamiento temporal de sus deseos.

La negación a todo cuanto signifique disimulo, cobra de día en día un relieve más acusado, y el decidido pro-pósito de Calvo Sotelo de arrebatar al "Jefazo" su clientela, acucian a és-te para seguir el camino trazado por las despóticas y parasitarias mentalidades que forman el acerbo numérico de Acción Popular. No obstante, las derechas no tienez suficiente valentia ni cohesión para afrontar las graves re-

vivos, enterrados bajo ruinas de edifecios, más de ochocientos infelices. Después de la atroz carnicería de Duran go, la tragedia guerniquesa ha llena do al mundo de consternación. Y, sin duda, Queipo, juzgando por si mismo y por lo que sabe de sus colegas y consortes, crevá que nosotros vengariamos en el Sur a las víctimas sacrificadas por el fascismo en el Norte.

¡Qué equivocado estaba! Nosotros somos nosotros y ellos son ellos. La cé-lebre frase de don Antonio Maura. dicha en una discusión parlamentaria. que dió la vuelta a España, allá por las tiempos de la vieja política, puede y debe ser aplicada, con estricta justicia, a los dos campos en que la criminal insurrección fascastoide ha dividido a nuestra nación.

Nosotros, hombres de izquierda, somos nobles y generosos. Luchamos y morimos por un ideal de libertad y de justicia. Llevamos en el cerebro y en el corazón la tradición de generosidad ingénua, de elemencia compasiva y de

(Pasa a cuarta plana)

cación suya pudiera acarrear en or-ganismos vitalizados de savia social

La indisciplina de las masas aumenta a medida que el ritmo gubernativo se hace menos respetable. En este des censo, en este desprestigio de la auto ridad se llega a una desmoralización incalificable del Estado, que propor-ciona a las Izquierdas su espléndido segundo triunfo en las umas. Y aqui na la paciencia de ese congle rado regresivo, representación del oli garquismo teocrático militar de la Esirreformable.

Le urge dar la batalia a la República socializante. Un desbordado instinto de conservación de la riqueza, estatuída por el régimen burgués se manifiesta abiertamente en la Prensa v la tribuna, dispuesto a cerrar el paso a las esperanzas populares. Ni uno más hacia adelante. Esta es la consigna y, fieles a ella, buscan por to dos los medios, secretos y públicos, nacionales e internacionales, la ocasión para el asalto al Poder.

Toda la atención pública está con-centrada en Madrid. Un hervidero de pasiones airadas bulle desde el centro a la periferia. Se multiplican los incidentes provocativos. Al consejo se res ponde con el insulto; a la contemporización, con la intransigencia; a la justicia, con el atentado. Poco maduro aún el golpe, la trágica eliminación de Calvo Sotelo es el grito inaplaza-ble de guerra. Cataluña, como Castilla, como Vasconia, como Andalucía y otras regiones, no estaba preparada para la brutal acometida del capitalismo, en infame contubernio con los militares fascistas

Pero Companys había aprendido bastante en aquellas angustiosas horas de la noche del octubre tragico. El proletariado, el "murcianismo" mo le calificaban los cobardes y ridi culos "escamots", volvió la espalda entonces al Gobierno de "Estat Catalá", que, sin la ayuda del pueblo trabajador, hubo de capitular a los primeros disparos.

La rectificación del Presidente de la Generalidad, había posibilizado en julio lo que no pudo lograr en octu-

El entendimiento tácito con las or ganizaciones sindicales logró obtener estas el máximo ardor de su combatividad revolucionaria, para aplastar, en pocas horas, la aparatosa suble vación de los militares fascistas. El impetu de los trabajadores no catalanistas había salvado a Cataluña de una oprobiosa amenaza dictatorial

Sin el concurso del proletariado. que en las zonas de mayor raigambre ciente de la República, el fascismo hu biese exterminado cuanto de noble y renovador inspiraba a las multitudes enfervorizada

La crueldad y el ensañan que se conduce ha encontrado una infranqueable barrera heroica, y. ante ella, irán cayendo, unos tras otro dos los resíduos de esa casta maldita, que simbolizaba en España la sarcás tica hermandad del crucifijo y la es

Alfredo RICART.

De Valencia a Barcelona

I,

Viaje de cuidado, como que saliamos—; oh, lector!, perdón por lo que acaso pudiera parecer petulancia—en plan de defensores de la Cultura, no a defendernos de, o a defender a Barcelona, qué disparatte!, sino a unirnos en vis a vis cordial con los compañeros catalanes, para hablar de asuntos referentes a nuestra alianza.

Algún lector, quizá, no sepa que existe una internacional con aquél objeto, una "Asociación Internacional de Escritores para la defensa de la Cultura", creada muy antes de la sublewación de julio y con vistas al peligro que los regimenes fascistas entrañaban para la cultura universal.

Los que tuvimos el honor de ser fundadores de la Sección española la denominamos de acuerdo con la Internacional, "Alianza de Intelectuales, para la defensa de la Cultural", al objeto de que cupiesen en ella todos los trabajadores del intelecto, y la mejor parte de ellos ingresó en la Alianza, que trabaja sin alescanso en su misión. Precisaba ponerse al habla con la sección de Cataluña, y he aquí la causa del viaje, enunciado en forma que pudiera parecer petulante.

¿Petulante? Yo creo que la circunstancia española ha demostrado que no, pues en los frentes leales se combate por algo más que la derrota del fascismo e independencia del pueblo español, ya que hay otro fin ligado intimamente a ésos y es el de la libertad de todos los pueblos del mundo y más próximamente de los de Europa, que, con la derrota de los principios sostenidos por España, se verían más tarde o más temprano, invadidos por el fascismo opresor y anticultural esencialmente.

Porque ¿hace falta decir que la Cultura implica la libertad, y que sin ésta es imposible aquélla? Como que ser culto no es saterse libros, ¡ca! La Cultura no es razón pura libresca, que ponga al hombre en aislamiento por tontería—hay tontos estudiosismos—, por énfasis, por pedantería o por orgullo, ni mucho menos que lo ponga al servicio de una idea abstracta, fría por tanto y sin sangre en las venas; cultura, que es razón vital, o sea, razón de vivir; cultura, no más que vida auténtica entera, vida de lo de fuera y de lo de adentro; del cuerpo y del espiritu del hombre de verdad o verdadero hombre. Y el hombre, para serlo, necesita ser libre.

Conviene diferenciar bien el sentido que damos a la cultura por la que combatimos. Creemos que toda cultura típica y autóctona, peculiar de un pueblo—que si no reúne esos caracteres de peculiaridad no es cultura de un pueblo, sino copia de la de otro o na da—es una cultura de eso: del pueblo. Creemos que la cultura es popular en este sentido y que ha nacido precisamente de los caracteres y vida de ese pueblo y por virtud de ellos. Al defender la cultura, se defiende, pues, la vida del pueblo de que se trate, se defiende la manera de ser de ese pueblo, su libertad a manifestarsea un verdadero inculto: si uno se tropieza con un hombre que sabe cosa de libros, pero que, en su propia comarca, desconoce cuanto atañe al campo, v. gr., y no distingue bien y rápidamente, se tal cual es su espontaneidad.

Por eso, la misión del verdadero intelectual es estar siempre atento al latido del corazón del pueblo y estar en contacto Intimo con él para registrar y defender las verdaderas manifestaciones de la popular espontaneidad y tratar de impedirle los contagios perniciosos o destructores. Porque la cultura, como cosa vital, se hace cada dia, y en cada momento, es todo el modo de vivir-del hombre: de ahí que se dé el caso de un hombre muy leido y que sin esfuerzo y como cosa natural, las distintas clases de árboles propios de aquel suelo, los cultivos más importantes y las líneas generales de llevarlo, ese hombre sabrá lo que sea, pero es un verdadero mentecato.

Porque la cultura implica una integración y no una desinte gración.

La sangre anda en eso de la cultura. La sangre del hombre, que le viene de sus padres y le corre ferviente hacia sus hijos Las generaciones se entienden o desentienden por razones culturales, como razones vitales o de vida; son, a su vez, razones de sangre, ¡de tanta sangre en días, como ahora en España, intelec tuales de todo el mundo! Por eso, la Historia se escribe con san gre y acaso no pueda ser de otro modo, ya que la Historia no es un cuento, sino el vivir del hombre, o sea, su cuenta y no su cuento; su cuenta, que él motiva con sus hechos y que ha de rendir, inexorablemente, al porvenir histórico: el hombre ante el tribunal de la Historia o de Dios, como querais, ante algo superior en definitiva, a quien ha de rendir cuenta de sus acciones. Y estas ac ciones son las implicadas en la acción vital, la de su manera de vivir. la de su cultura.

Lo que parecla petulancia al comienzo, adquiere, no más que arañando someramente la superficie, grandes perspectivas dramáticas. Ya os decía que el viaje era de cuidado. Tanto, que nos hemos entretenido y aún no salimos a la carretera.

Autonio PORBAS.

"Caja Postal de Ahorros, (con la garantía del Estado)

Los ahorros en vuestra casa o en vuestro bolsillo,
corren el peligro de robo o extravío. Este peligro des
aparece completamente si los ingresals en la Caja Postal
de Ahorros, ¡Por qué? Porque aunque perdiis la cartilla, nadie puede operar con elia y la Caja Postal de
Ahorros os expide un duplicado, con el mismo saldo a
vuestra disposición,"

Charlestendes a la Colec-Standad de Ballanes

En "El Pueblo Manchego" del dia 23 de abril; parrece un articulo-finando por la Cemisia de la Colectivi dad de Barberos. En este emplazar miento se dice "emplazamos a Cepeda a que pruebe las palabras para nosotros calumaiosas, que contra la Colectividad de Barberos, diporere di mitin o, por el contrario rectifique publicamente". Esto dicen los camaradas barberos refiriêndose a lo que yo dije en el mitin de clausura del Comunista "Pero vincial-del "Partido Comunista". Pero queridos camaradas: ¿Como he de-restificar yo y como puede existir ca tumnia en mis palabras si "vosotros mismo no negais lo que dije?

Por muchos repasos sque-he xiado a vuestro emplazamiento, no encontré ni una sola palabra desmintiendo lo que yo dije y si fecuentro una serie de cosas incongruentes a las cuales ni si quiera me he referedo.

Decis que si sabe Cepeda en qué condiciones vivían los barberos de esta capital y Cepeda os responde que todos, absolutamente todos, los trabaja dores hemos vivido en pésimas condiciones. Si mel vivíais los barberos, mucho peor ha vivido el que esto escribe que toda su vida fué pastor y gañán. Pero os aseguro que el haber sido explotado no nos da derecho a someter a otros trabajadores (y trabajadores son también los pequeños propietarios y los obreros que aún no sienten el colectivismo) a nuestros caprichos co lectivistas, pues yo creo que no todos los obreros barberos, están convencidos del sistema colectivistas.

Decise que vuestra colectividad, no ha negado el derecho a la vida a nadie. Eso está muy bien. No tempo ningún inconveniente en aplaudir lo que en eso haya de cierto. Pero que de bien sentado que de todo lo citado ni una palabra he hablado yo. Por consiguiente nada tengo que rectificar, aunque estoy seguro que gar nabáis algo más de sesenta pesetes mensuales.

Tres afirmaciones hice en el citado

1.º Que la Colectividad de Bar beros, se organizó obligando a todos a entrar en ella. A esto contestáis que los hicistéis por mejorar la situación de vuestra clase, lo cual no desmiente

lo que yo he dicho.

2.º Dije que cuando el Partido
Comunista planteaba que debía organizarse la Colectividad con los que
sintiesen el colectivismo, dejando en
libertad a los que quisieran con su
silión afeitar individualmente sin obbli
gar a entrar en la Colectividad, ves
otros contestábais que esto no podíais consentirlo por que os harian la
competencia, lo que significa afirmaque trabajarian más barato que la
Colectividad y el público se iría con
ellos. Esto es lo que, si yo no soy un
idiota, queres decir con tal afirma-

3.º Dije que al organizarse le Colectividad, se aumento el precio de! afeitado y corte de pelo.

He aqui las tres cuestiones plantea das por mi, cuestiones que quedan en pié porque vosotros no desmeatis ni una sola de ellas, aunque habiláis de otras cosas y me llamáis calumniador... Una linterna para buscar la calumnia, que lo que es yo, la he buscado hava ta en la caja de los peines y no la encontré. A lo mejor se la comió el cato

gato.
Termino con vuestras popias palabras: "Que no mancha el que guiere, smo el que puede".

¡Y conste que yo no tengo manchas que lavar!

D. CEPEDA.

FRASES POPULARES

¡Estamos hartos de granujas!

Vamos a ver si podemos rheblar claro sim herir la susceptibilidad de nadie. La verdad resulta muchas veces amarga, porque no se la quiere ni se la respeta sincepaniente; em cuni ri sus. manifestaciones demotin selgo que no satisface nuestros apetitos per sonales. Pero el hombre que ama la verdad, por encima de todas las picardías y artimañas conscidas tiene que defenderla ardoresamente, con el minco objeto de presentarla ante el mundo entero escueta, e fea o bonita, dura o blanda, tal como las circuas tancias la han creado. Porque el amador de la verdad no puede per mitir, en modo alguno, la adulteración de la cosa amada.

Hace tiempo que comenzó a cir cular la ya célebre frase: "Estamos hartos de granujas!", y, si bien es verdad que es de gran envergadura el alcance de esas cuatro palabras coordinadas, porque son muchísimos los granujas que se pasean y se co dean con nosotros, verdad es también que los picaros vivideres, los gos jas: de la frase, tienen la habilidad de engañarnos y después reírse de nuestra candidez. Porque si esto no fuera así, en España no habría ya ni un solo granuja. Y es que ellos, ni un solo granuja. los granujas de la frase, saben muy bien cual es su terreno y dónde re side su fuerza dominadora. Saben muy bien los engatusadores, los p caros vividores, que, aun en estos mo-mentos de "revolución" se puede ejcr cer tranquilamente, sin miedo al fra-caso, el oficio, el "homoso" oficio de explotador, parásito, usurpador, usu rero, etc., etc.

¡Estamos hartos de granujas! Cuántas veces se repetirá esta frase ante los propios interesados! Pero ellos siguen viviendo a costa del prójimo. Y siguen viviendo a costa del prójimo, porque todavía es mucho lo que se habla y poco lo que se hace; por que todavir es may grande la mentira que rueda y rueda por todas partes, y es muy escasa la verdad, la limpia y hermosa verdad que se distingue en nuestro suelo. Y mientras domine la mentira, mientras impere la falsedad. es posible creer en una transforma ción social, donde todo ha de ser veracidad en el orden de la igualdad de la justicia y de la fraternidad? "No dirán algunos". "Si—dirán otros." Nosotros contestamos afirmativamente a nuestra propia pregunta, porque te nemos la convicción de que la revolución social será un becho. Pero para lograrlo es necesario despojarse y despoiar a todo el mundo con franca valentía, de ese maldito egoismo, de ese personalismo, que se ve con entera claridad a través de obras y de procedimientos absolutamente contrapues tos, dolorosamente contrapuestos a las duices y bellas palabras que saben fabricar los granujas a que se refiere la frase ya popular. "¡Estamos hartos de granujas!"

Estamos hartos de granujas, si, y de palsbras-hueras también. Porque de las palabras hueras también. Porque de las palabras hueras han construído los vividores su gran fortaleza, dentro de la cual van forjando los obstáculos de la clase trabajadora encuentra a su paso, ¿O es que no ve nadie el volumen de esos obstáculos? ¿O es que no ve-nadie que «de camino de la emancipación obrera se está obstruyen do cáricamente hasta por elementos que "defineden" (from la lengua!) los postulados de la clase trabajadora? ¿Es que nadie se ha enterado de las picardías y artimañas que constante-

mente inventan nuestros enemigos que son todos los granujas, para impedir que la causa de la verdad y de la justicia llegue rápidamente a su finê... Pues conviene, si nadie se haventera do de ésto, que todo el mundo seva ya enterando para, si llega la hossaide exigir responsabilidades, que nadie intente lavarse las manos, con objeto de quedar libre de culpa. Cuando ocurre una catástrofe que pudo evitarse con esfuerzo y el sacrificio de mil hombres unidos; pero que el egoismo no los dejó de unirse munca, la culpa de los estragos producidos por esa catástrofe está en todos y cada uno de los mil insensatos que consinteron el desarrollo de tal tragedia...

Estamos hartos de granujas, aí; es tamos hartos de soportar los afemos cios, ¿o es que nadie ve esos perjuncios?, originados por los granujas; pero también estamos hartos de que se consienta tanta anomalia, tanto modro personal, tanto privilegio, i precisamente, en estos momentos!, mientras millares y millares de hermanos derraman su. sangre y mientras miles de hermanos trabajadores ardorosamente, en el campo y en la ciudad, comiendo por co, muy poco, a veces un trozo de pansólo, todo por un ideal de justicia, igualdad y fratemidad.

Y cuando estamos hartos de granujas y de consentidores—17 consentidores somos todos, absolutamento to dos los que nos decimos antifate no éste ni el otro organismo suimanto dos los ciudadanos amantes de la verdad, de la justicia, de la honzadez y de la legalidad!—, y cuando esta mos hartos de todo eso, nuestro deber es hablar claro y fuerte, nuestro de her es dar la voz de alarma, para que, tanto los que estén embobados, contemplando nimiedades, como los ata cados de apatia, de estúpida apatia, despierten, reaccionen, si quieren, y se prevengan ante el peligro de una llu via de obstáculos, que imposibilim por completo la vida de la clase laboriosa, one al fin v al cabo sería acabar con la vida de nuestros combatientes en los campos de batalla y, por consiguiente.

¡Hay que acabar con los granujadefinitivamente! ¡Hay que hacer to
dos los sacrificios que sean recessarios,
¡y son muchos!, en beneficio de loque luchan en los frentes y en beneficio
de los que trabajam, de los que
producen materialmente! Posque cuidando, defendiendo colosamente esto
interesso, los del trabajador y los del
combatiente, aseguraremos los intereses de todos y, sobre todo, asegurare
mos nuestra victoria, que es lo más importante. Después de la victoria se saldarán las cuentas serena y equitativamente. Después de la victoria; for deudores, si quedara alguno, passarán sus
deudas, y los acreedores percibirán sus
elerechos.

Pero, entretanto, sepanno ticad o seumplir dignamente los deberesque las circumstancias y el decorro nos resigen. Y estos deberes serán cumplidos estrictamente, escrupulosamente; e n cuanto queramos reconocer, en cuanto queramos comprenders que debenos darlo todo, todo lo que no nos sea imprescindible, para vivir, con el justismo fin de cubrir las necesidades más apreniantes. Y las necesidades más apreniantes las tenemos hoy, quien lo duda!, en los frentes de lacha contra el facismo y en dos frentes de lucha contra el facismo y en dos frentes de producción.

D. MANSILLA.

Un donativo mensual para el Hogar Inde util, significa laborar per da redención de los niños desvalidos.

CAFE-BAR TRINI

Teletono, 356-CIUDAD REAL

CEONICA DE GUERRA

Madrid no se nuede tomar

Por los sectores próximos a Ma-drid, del frente del Centro, se ha obido alguna actividad fuera de la mal. El mejor testimonio lo dan los propios milicianos. Aun cuando la in dad no fuese tan pronunciada, hu nomentos en que parecía que se scian aquellos aparatosos tiroteos entre posiciones avanzadas, que, a veían horas de duración.

Había habido, en fin de cuentas un poco más de actividad. Pero casi ella sin un objetivo concreto que no fuese el de dar expansión a una nerviosidad acusada o el de evitar que signi constantemente registrándose de es en el campo enen

En un sector, sin embargo, el fun-cionamiento de fusiles, ametraliadoras, bombas y morteros estuvo justificado en la barriada de Carabanchel, Como secuencia de la voladura, el ene migo perdió unas posiciones de importancia. Intentó, como es de suponer, recuperarlas. Y a ello obedeció el in tenso tiroteo que se escuchó de madrugada. Pero el enemigo tuvo que conformarse con ocupar posiciones más retrasadas.

Pero, aunque el estruendo no fue se de tanto volumen, también tuvie ron alguna importancia otros tiroteos en sectores distintos, que parecian ha berse originado por el nerviosimo de algunos jefes rebeldes, al efectuar el relevo, o al deseo, como decimos, de impedir que a nuestro campo llegasen más evadidos del terreno faccioso. Va siendo demasiado subido el número de desertores. Y demasiado significativas

Varias han sido las de ayerde una docena—, al igual que todos los días. Van aumentando, aunque ne hay lucha, las bajas que sufre el ene miro. Y son bajas peligrosas para él porque no sólo son pérdidas totales, sino que son batas que van a engrosar las files del Ejército popular. De los tres evadidos que lo hicieron hoy, por de los sectores de la capital, uno de ellos es portugués. Llegó a nuestras filas en estado de semi inconsciencia, victima de un morterazo que explotó cerca. Cuando llegó a nu estras posi ciones se hallaba en condiciones que apenas le permitian prestar declaración. No se podía saber a ciencia cier ta si, en realidad, era un desertor o como consecuencia del morterazo, había quedado en forma que ya no le permitió saber en el sitio que se encontraba o la dirección que había de

Este caso sin embargo, no se pro dujo con los otros dos, afiliados a partidos de izquierda antes de empezar el movimiento. Uno de ellos, vas co, hizo importantes declaraciones políticas también militares, pero éstas caen fuera de nuestra información-, que confirman todas las impresiones que ya venimos recogiendo.

-A pesar del terror y de la vi gilancia, que no tienen momento de dice , entre los soldados va se empieza a comentar libremente el curso de la guerra. No se encuentra soldado alguno que no esté con vencido de que Madrid no se puede tomar. Por lo tanto, dicen que el no tomarse Madrid, la guerra está perdida. Esto produce una gran desmo ralización. Los oficiales—añade—tra-tan de reanimarles, diciendo que Madrid se tomará. Pero ésto ya nadie lo cree. Acaso por esto se pase tanta conte. Además de emplear de cuando en cuando "métodos persuasivos", el terror no decae. Tienen agentes provocadores entre nosotros. Vienen hablan do mal del fascismo e invitándonos a que nos pasemos. Cuando alguno dice que sí, ya nadie vuelve a saber de él. A veces lo fusilan públicamente, para que sirva de ejemplo.

Congreso de ¡Alerta! en Madrid

El Consejo Nacional de Educación Premilitar, Física y Cultural de la Juventud, nos envía la siguiente nota: Dias pasados, tuvo dugar, es el teneo de Madrid, el primer Congreso de Alerta!

Comenzó designándose, para la Pre sidencia honoraria, a Jesús Hernández, ministro de Instrucción Pública: al general Miaja, a Agustin Nieto, a Rusia y a Méjico y a todos los caídos en la lucha antifascista.

Para la presidencia efectiva fuero e Carlos Alvarez, Fermin Guerrero, Francisca Fernández, el coman ite Eduardo Zamora y el delegado por la Escuela munero un

Carlos Alvarez, en nombre del Con ejo Nacional, hizo la apertura del Congreso, explicando su significado. Dirigió después un saludo el camarada Ignacio Sánchez, del grupo de batenas antisereas, que había sido alum no de uma de las escuelas.

El camarada Arconada, en nombre de las Juventudes Socialistas Unifi cadas de Madrid, saludó a los congresistas y ofreció el apoyo de su or ización para todo cuanto pueda ser para el desarrollo de las escuelas Santación Alertal

Pronunciaron palabras de bienven da a los delegados, el comandante mora y la stajanovista Francisca Fer

Alvaro López, en nombre del Fren te de la Juventud, dijo que las es-cuelas ¡Alerta! eran la principal expresión de la unidad invenil.

A continuación, el compañero Antonios Lépez, secretario de organiza-ción del Comité Central, informó sobre el trabajo realizado y comen do: que; por primera vez en Espa na olos rióvenes de catorce a veinte oelebraban un Congreso, siendo esto posible, porque no queren vivi bajo ell'ango extranjero. Explico de falladamente el trabajo realizado por el Frente de la Juventuri al grear la mitaly cineo escuela ¡Alerta!

losotros—dijo -somos una juventud gubernamental, ya que nos hemos agrupado para ayudar al Gobierno y defender a la Patria. Se refirió a la alianza de la juventud, mostrando las escuelas ¡Alerta! como un he cho efectivo de tal alianza, advirtiendo que sus jóvenes tienen los mismos igos que la alianza nacional de la Juventud y acusó a los fascistas y troskistas: Contra los primeros, ya estamos luchando, y contra los se gundos, lucharemos hasta exterminar

Seguidamente, dedicó un saludo a los congresistas Enrique López, en nombre de las Juventudes de Unión Republicana.

Informaron-las delegac rias escuelas. Crespo, por la F. C. D.. saludó al Congreso y dijo que los jóvenes no pueden olvidar la educación física, pues es uno de los principales trabajos que han de realizarse en estes

Informaron, a continuación, otras escuelas, e hizo uso de la pulabra, en nombre de los jóvenes que están en las trincheras, el comandante Eduar do García.

Eladibujante Bardasano pro palabras dirigidas a los congresistas. Intervino el comandante Lister, di-

ciendo que los compañeros que están en los frentes signen con gran atención la labor que en las escuelas ¡Alerta! están realizando los jóvenes.

En la segunda-se mforme varias escuelas y saludaron al Congreso el comundante Losada, po-la 68 brigada mixta: Vázquez Mu-noz amenombre de F. E. T. y otros COM

. En la tercera y última s rmieron sepresentantes de las Juven-tudes :Sindicalistas, Libertarias, Lz-quienda (Federal y el Presidente del frente de la Juventud de Macirid.

informeron las escuelas que aún no itabiam hecho m intervención y se cli-gió el Comité, que quedo compuesto.

participamos en la guerra

Hace algunos días, en París, en una conferencia informativa, destinada a la Prensa y organizada por el Partido Comunista francés, el señor Pedro Checa, secretario del Partido Comunista español, ha hecho una detallada exposición sobre la situación actual en España.

Después de haberse referido a los antecedentes de la sedición fascista del último julio, apoyada por las potencias extranieras. Alemania e Italia. el señor Checa dijo que la terrible gue rra que está desgarrando a España desde hace cerca de diez meses, constituye un peligro para la paz mundial. Los rebeldes no han cesado de recibir avuda de los alemanes e italianos, que les han enviado material, técnicos y tropas regulares.

El control de los voluntarios y la No Intervención no son, en absoluto. respetadas por los fascistas. El señor Checa expone, acto seguido, cómo el pueblo español se apiña en torno del Gobierno legal para la defensa de su libertad.

Por lo que se refiere a nosotros, los comunistas —dijo es necesario que se sepa bien que no queremos de ninguna manera instituir el soviet en España. Participamos en la guerra, porque queremos echar fuera a los in vasores de nuestra Patria

El señor Checa terminó pidiendo a las democracias que ayuden al Gobierno legal y que se apliquen con respecto al agresor, las sanciones previstas en el pacto de la Sociedad de Na-

En el transcurso de esta misma conferencia hablaron el señor Comorera. consejero de Justicia de la Generali dad de Cataluña y el señor Astigarabia, consejero de Trabajo del Gobier no Vasco.

Insistieron en el hecho de que la mayor parte de los católicos están del lado de los republicanos y que sienter repulsión por los fascistas.

por los siguientes compañeros: Presidente, Antonio López; Organización. Gerardo González: vocales. Casla. Hiernández, Peña, Maruja Valiente, Fermín Guerrero, Manuel Morales, Luis Fernández, Carlos Lozano y Rafael Palacios.

Para clausurar el acto intervinieron Carlos Alvarez, en nombre del Con-sejo de Educación Premilitar, y el secretario de organización electo

La importancia de este Congreso, donde se reunieron representaciones de la luventud, que se prepara para su colaboración en la defensa de la

Patria, es extraordinaria. De él han de salir enseñanzas que siempre se tendrán presentes para la fultura tarea. Es también un magnifico ejemplo para los jóvenes del resto de España, interesados en formarse mihtarmente, en hacerse cultos y sanos Es, en fin, este Congreso un impor tante paso para la perfección de la juventud, que hoy padece la cruel guerra que estamos soportando y que ha de aportar su colaboración valiosa en lasconstrucción de la España que con insanos descos pretenden dominar los naises extranieros.

Nosotros los Comunistas PRENSA FACCIOSA

Goicoechea disuelve - Renovación Española>

De "La Información", de Cádiz: Don Antonio Goicoechea ha diri gido e los emenárquicos españoles un manifiesto, declarando disuelta la Re novación Española, en complimiento del decreto del Jete del Estado. Comienza diciendo que Franco ha dic tado esta disposición con visión certe ra de la realidad y encaminándose a unir moral y materialmente al pueblo español. Añade que los hombres de Renovación Española han luchado durante seis años sin contaminación alguna, con un poder claudicante que ievó a España al borde del abismo. Renovación estuvo siempre en van guardia con las organizaciones herma nas: Falange Española y Comunión Tradicionalista. Renovación nació de una protesta contra fórmulas vagas y se ha dedicado a difundir sanas doctrin sanacionales de formación cívica y patriótica. Agrega que la desapari-ción del partido puede considerarse gloriosa, porque se hace para la cieti nitiva realización de los ideales que constituían su única razón de ser. És paña ha recobrado va su bandera v su himno, y el decreto del Generali simo anuncia la posibilidad de instaurar la Monarquia, elaborando con ella una España fuerte y unida, justa y renovada. Afirma que los hombres de Renovación pueden contemplar con or gullo el pasado del partido, porque no ha tenido mácula ni contacto impuro de qué avergonzarse y ha sido fermen to del risueño porvenir de España. Recomienda, a continuación, que los militantes de Renovación Española se incorporen a la nueva Falange Espanola, sin reservas de ninguna clase. l'ermina diciendo que los hombres de Renovación, que ayudan moral y eco-nómicamente a Falange Española y a Comunión Tradicionalista de unirse a ellas con entusiasmo, sustando ¡Arriba España! ¡Viva Es El manifiesto está fechado en Burgos, a 21 de abril.

Franco quiere "unir moral y mate rialmente al pueblo español" ceptúa de él a los ase inados por opo nerse a las infamias fascistas.

La alusión a Gil Robles está clara en lo de las "fórmulas vagas", si bien es cierto que Goicoechea lla vaguedad al tacto jesuítico. A él le hubiera gustado menos disimulo y más

prisa. El "Generalisimo" anuncia "la pe-sibilidad de instaurar la Monarquia".

Es un anuncio de nocas palabrais. apropósito para las últimas planas algunos periódicos, en los que también se hacen ofrecimientos políticos y par ticulares y se habla de unión. El "Ge neralisimo necesita ahora incluso la ayuda de los cursis, y por eso ha requerido a Goicoechea; pero sabe, como pocos, que la República ese más que nunca, consustancial con España, porque es la que defiende la tradición, la honra y las riquezas españolas fren te a la invasión depredadora de los que mandan en Franco.

Las Cruces Negras de Gil Robles

De "El Correo de Andalucía" "Burgos. — Se ha celebrado la Asamblea nacional de Juventudes y Milicias de Acción Popular, adoptan do unas conclusiones que han sido aprobadas por el jefe supremo, seños Gil Robles, Dichas conclusiones son las siguientes: Primera, La Jap no quiere ser otra cosa que una milicia a las órdenes del Ejército, y se consa-

gra al servicio de España. Segunda Subordinación incondicional al sefe del Estado, Tercera, Propósito de no ser nunca un obstáculo para lograr la unificación espiritual de España, considerándola como base para la reconstrucción nacional. Cuarta. — La JAP se convierte en Milicias de la Cruz Negra de la Victoria, que no permitirán que la sangre derramada sirva para hacer florecer partidos políticos y se desligan de todo lo que pueda ser un recuerdo de la vieja po-lítica. Quinta. — Las Cruces Negras proclaman su fe en los 19 puntos de su programa y ratifican el juramento prestado en El Escorial a su jefe su premo José María Gil Robles."

Subordinación "incondicional" al "jefe del Estado", pero el jefe "Su-premo" es Gil Robles. No quiere dejar el mangoneo, a pesar de que las Cruces Negras "se desligan de todo lo que pueda ser un recuerdo de la vie ja política". ¿Hay nada más viejo bras?

Lo de los 19 puntos y el juran to prestado en El Escorial es la alu-

sión hilarante que faltaba.

instrucciones para la propaganda fascista

No se recuerda nunca un mayor núiero de comunicados telegráficos co mo los que llenan las dependencias y secretarías relacionadas con el cuartel general. La labor improba del informador se hace absolutamente imposi-ble. Habrá que ceiar en este empeño de querer registrar tantas y tantas ad-hesiones, obediencia y fidelidad al generalisimo.

Los que hace más de nueve mesecreian que España estaba muerta y con amenaza a caer, ahora advertirán que la voluntad de un hombre providencial que se lanza a la magna em presa de salvar a España, que adivina con previsión verdaderamente política el apoyo incondicional que le había de prestar el pueblo que, afianzado en la adhesión de todos los españoles que en esta hora suprema han hecho el milagro de que no exista en la España liberada más que espíritu de vanguar dia, esta voluntad inquebrantable caudillo hará que muy pronto se abrao para nuestra Patria las puertas del

Sintaxis aparte, todo rebosa sinceridad en la circular ésa. Se oculta en ella el origen, porque confesarlo, equi valdría a mostrar la imposición en la publicidad. Es exacto que "la labor improba del informador se hace abcolutamente imposible". ¡Cómo que no se le deja informarse! Se le dice lo que ha de decir, que es lo más opuesto a la información. Con registrar la obe-diencia al "generalísimo" tiene bas-tante. Mirándose por dentro, no necesitará más para convencerse de que hay que obedecer.

El hombre providencial que adivina "con previsión" es un hallazgo. Has-ta ahora se había adivinado retrospec-tivamente. Lo adivinado es "el apoyo incondicional que la había de pr el pueblo"... alzado contra él y quie nes le mandan, con un heroísmo que está asombrando al mundo. La epopeya que escribe la España leal es espontánea. Ella no necesita de circulares ni de enmascaramientos. Su evidencia la han visto todos los oiohonrados que se acercaron a la tra

¿Ouién crevó "que España estaba muerta"? Los que pensaron sojuzgarla, porque en el momento de la trai-ción tenían—robando al Estado legitimo-las armas y los medios todos puestos en sus manos para defenderla. Ya habrán comprobado que España está viva. Y que no bastará a asesi-narla el concurso de los que quieren desposeerla de sus riquezas, y relegar-la a la categoria colonial. Ni ellos ni los traidores echaron bien las cuentas. Tenian ajustadas las de sus privilegies y las de la respectiva participación. Pero España no se deja repartir, ni es carne de servidumbre. La circular que ella inspire la va a escribir la Historia,

DEPOSITARIO GENERAL CARBUROS DEPOSITARIO GENERAL Patricio León

Avenida de la República, 15

Teléiono, 81 **PUERTOLLANO**

Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

PARTES DE GUERRA

Ejército del Centro.-En la madrugada de hoy, durante hora y media, se combatio con mucha intensidad por el puente de los Franceses, rechazándose al enemigo y causándole gran número de baias. Por el trente de Guadalajara, en un audaz rolpe de mano realizado por una garrada de tropas leales, se hicieron prisio neros a dos oriciales y dos soldados facciosos. En los demá tes de este Ejército, fuego de fusil, ametralladora y cañón.

Nuestra Aviación bombardeó la estación de Sigüenza, con resultados positivos. Durante la pasada noche y dia de hoy se pasa: ron a nuestras filas 26 soldados del campo rebelde.

Ejército del Este.-Sin novedades importantes que consignar en todo el frente de este ejercito. Se presentaron en nuestras fi-

las varios soldados y falangistas, con armamento. Ejército del Norte (Euzkadı).—Por todo el frente de Guipuzcoa, las tropas leales castigaron al enemigo, especialmente con fue go de artillerla, que batió con eficacia las posiciones de las tropas facciosas y carreteras que a ellas afluyen. La Aviación enemiga bombardeo algunas de nuestras posiciones, sin causar bajas.

Santander. Continuó el ataque de las tropas republicanas, ocupándose totalmente el pueblo de Espinosa de Bricias. Se cogieron al enemigo sesenta prisioneros y abundante material de guerra, entre el que figuraban 90 fusiles, tres fusiles ametralladores, dos ametraliadoras (una de ellas antiaérea), gran cantidad de municiones y viveres. Se rechazó con gran energía un contraataque, causando a las tropas facciosas bastantes bajas vistas. La artilieria republicana batió con eficacia Cilleruelo de Bricias, que está siendo evacuado por el enemigo.

Asturias.-En Oviedo, duelo de artilleria, batiéndose con éxito el edificio de las Adoratrices y posiciones enemigas de este sector Se pasaron a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.

Ejército del Sur.-Un intenso ataque del enemigo por el frente sur de Almeria fué rechazado fácilmente por las tropas de la Re pública.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE MARINA Y AIRE

A las cinco de la tarde fué bombardeada, por aviones nuestros la estación de Sigüenza. Sobre Molina de Aragón, uno de nuestros aparatos fué atacado por dos cazas enemigos, sin resultado. Se efectuaron diversos servicios de reconocimiento.

TELEGRAMAS DEJULTIMAJHORAJI

Impresión de la Jucha en el Centro

MADRID.--No se ha alterado la tranquilidad en los sectores del Cen-tro. Unicamente en las últimas horas de la tarde, ha habido ligero fuego de artilleria.

En el sector del Puente de los Fran ceses se han presentado en nuestras líneas tres soldados evadidos del campo faccioso, con armamento. En los frentes de la Alcarria, es

casa actividad.

El Conseio Municipal Madrileño reitera en adhesión al Cahiarno

MADRID.—Bajo la Presidencia de Pablo Sánchez, Segundo Teniente del Consejo Municipal madrileño, ha celebrado sesión esta Corporación, aprobandose, por unanimidad, una moción, en la que, lamentando los suce-sos ocurridos en Cataluña, reiteran su adhesión al Gobierno del Frente Popular y recomiendan a todos los antieviten todo motivo de discordia y lucha en la retaguardia, a fin de no malograr los éxitos que en van guardia obtienen los heroicos lucha dor. de la República.

Los consejeros que habían realiza-do últimamente gestiones en Valencia, dieron al Consejo cuentas de su ges

En Madrid no volverá a faltar pan

MADRID.-El secretario particu lar del Akakde de Madrid, camarada Henche, manifestá a los periodistas que las gestiones de éste, encaminaa resolver el abastecimiento de Madrid, habían dado un resultado sa ría a Madrid, después del Consejo de Ministros, que se celebrará hoy en Va-lencia y en el que habían de abordar se diversos problemas, que, de modo directo, afectaban a los intereses de la Corporación madrileña.

El Gobernador civil, por su parte, ha hecho pública una nota, en la que da cuenta de que han sido destinadas a Madrid ocho mil toneladas de tri so, lo que asegura el consumo de par para toda la población durante un mes, y como el Gobierno cuenta con nuevas partidas, puede afirmarse que hasta la próxima cosecha. Madrid estará abastecido con creces, al extre mo de que, desde mañana, se entre garán cantidades de pan superiores a las que anteriormente se facilitaban

Solidaridad mundial

MADRID.—Se encuentran en escapital el Secretario del Partido Socialista Belga y el Secretario de los Metalúrgicos Socialistas de Bruselas, que vienen con el propósito de informarse de la marcha de la lucha española y son portadores de un sa-ludo de todos los obreros belgas, para sus camaradas españoles.

En la Cámara de los Comunes se condena el salvajismo de los faccieses

LONDRES .- Nuevamente en la sesión celebrada ayer por la Cámas de los Comunes se planteó la cuestión de la lucha española.

La alta autoridad de Lloyd George declaró que había que confesar que la política de la No Intervención, no sólo estaba en quiebra, sino franca mente fracasada. Se refirió a la de-trucción de Guernica, preguntando al Gobierno inglés si pensaba adoptar alguna medida para evitar que esos ho rrores pudiesen repetirse en otras poblaciones, y agregó que estaba plena-mente probado que la brutal agresión y el ametrallamiento de la población civil había sido realizada por aviones

El Ministro de Negocios Extran ieros, mister Eden, declaró que ha bia recibido una nota del Gobierno español, solicitando la apertura de información internacional sobre los horrores de Guernica, y el Gobierno in glas se inclina a que sea realizada, peo por los pequeños Estados neutrales. Dijo que desearia que las palabras que nuación iba a pronunciar, fue sen dirigidas a un mayor auditorio que el congregado en la Camara, para que todos sepan que Inglaterra siente profundamente la destrucción de esas po-

generalizarse, pudieran acarrear yra visimas consecuencias para Europa, de ahi que los esfuerzos del Gobier no inglés se hayan dirigido especialmente a evitar que el conflicto espanol se convierta en co flicto europeo. Finalmente insistió en que Inglaterra facilita la evacuación de la población civil de Bilbao, protegiendo debidamente a los buques que la realizan, norque ello se debe a sentimientos de manidad, y, en ningún caso, puede interpretarse como una violación del Pacto de No Ingerencia.

También en Washinsgton

WASHINGTONG. - En la sesion celebrada aver por el Senado, va rios senadores tuvieron palabras de ciu ra condenación para las ferocidades cometidas por el tascismo en Guernica, diciendo que no eran si no una prueba más de lo que constituye la es-trategia fascista y su crueldad reve-lada en todo el mundo.

Estatuto de los amigos de México

A.—Bajo la denominación de "Los Amigos de México" se funda, con es ta techa, una sociedad de adhesiones y simpatía al noble país mexicano, cuyos fines primordiales serán el estrecha miento de los lazos de amistad entre la España revolucionaria y México y ntercambio de todos los valores cul turales, artísticos, comerciales, pedagógicos y políticos, a fin de lograr un pensamiento común entre ambas re voluciones.

B.—Para pertenecer como socio a Los Amigos de México", bastará ser mexicano, residente en España (so cio de mérito), hispanoamericano o es pañol, siempre que se pertenezca a alguna organización antifascista.

Los Amigos de México" ganizarán actos de propaganda de México de todas clases, tales com támenes, conferencias, fiestas de arte etcétera, más todos los que tiendan a desarrollar en España el cariño al

gran pueblo hermano.

D.—Establecida la sede de "Los Amigos de México" en Barcelona, po drán organizarse secciones de la tidad en todas las ciudades y pueblos de España donde existan más de cinco

simpalizantes con nuestro programa. E.—La dirección de la entidad es tará encomendada a una Junta Na cional, compuesta de once miembros un presidente, un secretario, un teso-rero y ocho vocales. El vocal primero hará las veces de presidente en au sencia de éste; el vocal segundo, las de secretario, cuando concurran la mismas circunstancias, y el vocal ter-cero, las de tesorero. Los demás vocales deberán cooperar en otros me-nesteres de la sociedad.

F.—Las Juntas durarán dos años Pasado este plazo se renovarán en Asamblea general. Los socios de mé-rito no tendrán voto a este efecto elec-

G.—Se convocará a Asamblea ge neral, por lo menos cada seis m cual estará sujeta a un orden del día.

H.—Mientras no se modifique te Reglamento provincial, la Junta Di-rectiva queda facultada para resolver por si los asuntos que puedan originar se en la vida social, no previstos en este Reglamento, dando cuenta de sus

este regiamento, dando cuenta de sin-acuerdos en la primera Asamblea.

1.—Se fija, como domicilio social, de "Los Amigos de México", en la Avenda de José Maestro, núm. 6.

J.—Se fijará una cuota mensual a los socios, cuya cuantía será fijada

a los socios, cuya cuantía será fijada por la Junta Directiva.

Los compañeros que estén de acu do con estos Estatutos y deseen for-mar parte de esta Asociación, demostrando así su simpatía y agradecimien to a este gran pueblo, pueden enviar su actienión, bien por escrito o perso-

Relación de donactes para los fines benéficos y protectores de esta Junta Provincial de Socorros:

Funcionarios de los Jurados Mixtos 76.10 pesetas.

Tricolor", 200. Rar Gregoria Sánchez Raposo, 100. Angelita Cruz Notario, 25. Maria Lafuente 100 Felisa Muela, 50.

Gobierno civil y funcionarios de se cretaría, 82,15. Filial Obreros Campesinos de Ma

lagón, 1,282,75.

Personal Reforma Agraria de es ta capital 128.55.

Auxiliares subalternos, 70. Sociedad Electricidad Corral de alatrava, 128,40.

Delegación del Trabajo, Profesores Escuela, capataces de Almadén y De legación del Trabajo de Badajoz, 125,45 pesetas.

Filial de Trabajadores de Cara cuel, 320.

Purificación Fraile, 25. Escuela Normal del Magisterio Primario, 101,75. Subalternos de Instrucción Públi-

106,05.

Manuel Soro, de Torre Juan Abad. pesetas.

Gloria Méndez Amores, 25. Funcionarios municipales de Viso del Marqués, 90,30. Obreros Camino Vecinal Torralba

Bolaños, 194.

Continúa abierta la suscripción, a la cual debe acudir todo buen anti fascista, ya que con estos donativos aliviaremos la triste situación de los familiares de nuestros héroes.-El Gobernador civil, José Serrano.

Izquierda Republicana

Se pone en conocimiento de todos los enrolados en el primer Batallón de Fortificaciones de Izonierda Republi cana se personen, sin escusa ni pretex to de ninguna clase, hoy, dia 7 de actual, en el cuartel de la Misericor dia, a las tres de la tarde.

Al mismo tiempo se hace constar que el último día de recluta es el sá bado, día ocho.-La Comisión.

Desaparecidos

Se ruega que quien tuviera noti-cias del estado o paradero de las compañeras y compañeros que se de terminan, lo comunique a este Go bierno civil, para atender servicio interesado por sus familiares:

Manuel Moreno Moreno, Amalio Escaño Segura, María Moreno Escaño y Mnauel Moreno Escaño, eva cuados de Málaga.

Comentario del día

(Viene de primera página)

licada del viejo liberalismo historico, el de la "pena de muerte al ladrón". el que no toleraba asesinos en sus filas.

También, si, heredaron una tradi ción. La del cura Santa Cruz. La del cura Llorente. La de Cucala. La de la sima de Iguzquiza. Los excesos de las revoluciones y de las guerras civiles, muchas veces inevitables; no hallaron nunca plumas liberales que les excusaran. El fusilamiento de la madre de Cabrera ha sido condenado y execrado por todos los amantes de las

ideas progresivas.

En cambio, jamás ha habido en el campo del derechismo una voz autorizada, una pluma calificada y solvente, que se alce o escriba para abomi-nar del salvajismo carlista, del terror blanco, mil veces más feroz y repulsi-vamente cruel y frío que el furor de-magógico de las multitudes...

Queipo ha mentido y ha calumnia-do de nuevo. No le importará. Es uno de los despreciables oficios que des empeña con más fruición. Le sale del alma. Suponiendo que tenga alma ese infrahumane con uniforme...

Joaquín Lastra Giménez y Adolfo Gaitán Rodríguez, evacuados de Má-

ra. Horistela Alamillo Castro, evacua da de Villaviciosa de Córdo Magdalena Poblete Pérez, evacua da de Montoro.

Eugenia Rivas Pulido y Antonia Herencia Romero, evacuadas de Vilanueva de Córdoba.

Comité Pro-Komsomai

Relación de cartidades recibidas ... favor del "Konsomol":

Suma anterior, 20.608,10 peseras. Pepita Rodríguez, 33,70. Carmen Vallés, por venta de insig

mas. 8.40. Juana Bartolomé, por venta de in

signias, 25.20. Antonio Díaz, por venta de maig-

nias, 9,70. Alfredo Manjavacas, por venta de

signias, 2. Radio Comunista Almagro, 25.

Hinojosas, 10. José Moreno, por venta de sellos,

0 pesetas. S. U. de Puerto Lápice, 125.

J. S. U. de Puerto Lapice, 142. Guadalupe Velázquez, por venta folletos, 7,50. Comité Ejecutivo, U. G. T., de

Ciudad Real, 5.
Guadalupe Velázquez, por venta de folletos, 12,75.

Rafael Mateo, por venta de sellos, 10 pesetas. Marino Fernández, por venta de

sellos, 10. Viuda Facuindo Fernández, por

venta de sellos, 10.

Melquiades Muñoz, por venta de

sellos. 3.10. Hija de Lorenzo Peinado, por ven

de sellos, 2,30. José Ruiz Sánchez, por idem, 0,50. Hijo de Policarpo Núñez, idem.

0.40 pesetas. Hijo de Ponciano Montero, idem,

Total, 20.926,65.

Carta abierta

A los compañeros Terrero, Barrios, Castillo v Pintor, firmantes de la con vocatoria inserta en "Avance" del dia 5 y dirigida a los Maestros naciona" les de esta capital.

Queridos compañeros: Por imper-tivo de solidaridad, asistimos a la re unión convocada en el Salón de Ac-tos de la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de suma urgencia, con respecto al Magisterio Nacional.

La importancia de la convocatoria v su urgencia, no estaban en conso nancia, a nuestro juicio, con el asunto a star. Este era, sencillamente. nombramiento hecho a favor del com-panero Salgado, para Director provin cial de Primera Enseñanza en Alicante.

Con haber colocado un pliego en la F. E. T. E., entidad, por lo vis to, interesada en la protesta y solici tar de sus componentes firmaran aquel y remitirlo a la Superioridad, asunto concluído.

Ahora bien: hacer una convocatoria, darle carácter urgente y todo ello. para hacer uso del botafumeiro y creat un ídolo que para nosotros no existe, nos parece exagerada.

No somos turiferarios de nadie ; nos gusta la sencillez sobre todo. Es época revolucionaria, todo tiene se carácter tan simplista que se aparta por completo de las trivialidades que. en época normal, sirven para alenter vanidades.

Nuestra retirada obedeció al escu char al compañero Barrios que la cos vocatoria era para los afiliados a la F. E. T. E. Si en aquélla se hubier hecho tal afirmación, nuestra auser

cia era obligada. Ciudad Libre, 6 de mayo de 1937. Por el Comité: El Secretaria

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pueblo Manchego, El. #8.604, 7/5/1937.